

*El día***HISTORICO**

■ Marta Castegnaro

**Nació:** 1922**Profesión:** médico y estadista**Nacionalidad:** costarricense

Fernando Trejos E.

La labor profesional del doctor Fernando Trejos Escalante sobresale especialmente por su constante preocupación en pro del perfeccionamiento de las instituciones nacionales encargadas de velar por la seguridad social de los trabajadores. Esta actitud, manifestación de su magnífica calidad humana, lo ha llevado a realizar una intensa labor en el campo de las **prestaciones** médicas, y a tomar parte activa en la vida política del país.

Además de haber sido uno de los **fundadores** de la Asociación de Medicina Interna en Costa Rica, llegó a la Asamblea Legislativa en dos ocasiones (1966-70 y 1982-86), candidato a la Presidencia de la República por el partido Unificación Nacional en 1974 y presidente del Partido Unidad Social Cristiana en 1981 y 1982.

Nació en San José. Después de haber cursado la primera enseñanza en la Escuela Buenaventura Corrales, fue alumno del Colegio Seminario de 1935 a 1938. En esta última fecha viajó a Estados Unidos y, decidido a consagrar su vida al servicio de sus semejantes, cursó la pre-médica en Drew University, en Nueva Jersey. Se trasladó luego a México y en la Universidad Nacional de ese país estudió medicina y se graduó en 1947. En los años siguientes amplió su preparación científica por medio de estudios especializados en **nutrición**, en México y Guatemala. En la Universidad de Columbia y en el Hospital de Nutrición de México se especializó en endocrinología, en 1951.

En nuestro país inició su **fructífera** labor en el Hospital San Juan de Dios, donde ha sido médico interno, asistente, jefe de clínica, secretario médico, jefe de consultas externas de 1974 a 1980, miembro del consejo técnico y subdirector y director interino.

En el hospital Calderón Guardia se desempeñó como asistente de medicina y ejerció la subdirección. **Director** de Servicios Médicos de la Caja Costarricense de Seguro Social entre 1954 y 1957, ha sido también miembro de la junta directiva de esa institución, Presidente del Colegio de Médicos y Cirujanos en 1958, y médico jefe del Asilo Carlos María Ulloa de 1948 a 1972.

Ha sido profesor titular de medicina en la Universidad de Costa Rica, presidente de la Asociación Nacional de Fomento Económico de 1958 a 1965 y miembro de la Comisión de Asuntos Económicos de la Asamblea Legislativa; como tal, junto con el doctor Fernando Guzmán Mata, **propuso** la creación de un servicio nacional de salud y un sistema básico de pensiones, en el que la Caja fuese la entidad financiera y el Ministerio de Salud la entidad rectora.

Es también magnífica la labor de **divulgación** científica realizada por el doctor Trejos, en valiosos e interesantes estudios presentados en congresos médicos internacionales.